

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 21 DE NOVIEMBRE
de 1780.

Petersburgo 30 de Setiembre.

EL 21 despachó nuestra Corte pliegos á sus Ministros residentes en las de Stockolmo y Copenhague á fin de que soliciten de ellas que autoricen á sus Embaxadores cerca de la Czarina para ratificar la accesion de qualquiera Potencia que desée adherir á los convenios ó Tratados concluidos yá , ó que puedan concluirse en adelante acerca de la neutralidad armada. Este paso , la llegada aquí de los Plenipotenciarios Olandeses y otras circunstancias indican que nuestra Corte será el centro de las negociaciones ; las quales producirán tal vez efectos que colmen de gloria el reynado de esta Soberana y produzcan un bien general á todas las naciones comerciantes.

Varsovia 14 de Octubre.

EL dia 4 se efectuó la reunion de la sala de los Nuncios con el Senado. Actualmente se trabaja en el arreglo del nuevo Consejo permanente , cuyo punto ha sufrido muchas dificultades ; pero se espera queden allanadas en el dia. Dicho Tribunal debe durar 2 años , y se compondrá de 35 Vocales , cuyos nombres se han publicado yá. Once de estos eran Miembros del Consejo disuelto ; y los restantes son de nueva eleccion. Todos ellos han prestado el juramento acostumbrado. El empleo de Mariscal de dicha asamblea no ha recaído , como se creía , en el Príncipe Sapiha General de la Artilleria sino en el Príncipe Estanislao Poniatowsky Teniente General del ejército de la Corona y Nuncio del distrito de Varsovia que salió electo á pluralidad de votos. El empleo de Secretario del mismo Consejo se ha conferido de nue-

vo al Conde Alexandrowitz. Una Diputacion nombrada por la Dieta ha emprendido el exâmen de las operaciones del último Consejo permanente empezando por el departamento de los Negocios estrangeros, cuya direccion continuará á cargo del Conde Chrepto Sub-Canciller de Lituania y antiguo Ministro de él. Mr. Okenki Obispo de Posnania y Sub-Canciller de la Corona pidió á la Dieta no ser comprendido en el número de los candidatos á los empléos del futuro Consejo permanente. Otorgósele ; y se ignora aún á quien se conferirá el Sub-Cancillerato.

Se trata de presentar á la Dieta un plan para aumentar hasta 30⁰ hombres el ejército de Polonia; pero se cree que dicho proyecto halle alguna oposicion en aquella Junta, aunque ya está aprobado por las 3 Potencias aliadas.

Londres 31 de Octubre.

HOy mismo se junta el nuevo Parlamento solo para proceder á la eleccion del Orador de la Cámara de los Comunes; cuyo ministerio recaerá, segun las apariencias, en Mr. Cornwall. Mañana hará S. M. el discurso de abertura; y debe tratarse en ambas Cámaras de formar la respuesta ó arenga de gracias. Todo indica que esta sesion será de la mayor importancia; siendo probable que el Gobierno presente al Senado nacional el estado verdadero de su triste situacion, y tome (con el apoyo del consentimiento Parlamentario) el partido de aumentar sus esfuerzos para seguir la guerra de América; ó de hacer algun sacrificio, si lo exîgieren así la situacion y sucesos. Muchos creen al contrario que el Ministerio no tratará de asunto alguno que pueda manifestar sus secretos y embarazos; pero en tal caso el partido de la oposicion á fuerza de preguntas lograría que se publicasen varios hechos acaecidos desde el mes de Junio, é ignorados hasta ahora.

Uno de los asuntos que mas ocupan al Gobierno es hallar el modo de socorrer á Gibraltar; cuya tentativa será tal vez el suceso mas memorable de esta campaña; y no puede tardar en verificarse, pues todos los avisos contextan en la grande escasez que padece dicha Plaza. No obstante algunos afirman que no se puede ganar por hambre, atendida la facilidad que tienen las embarcaciones pequeñas de introducirse en su fondeadero á pesar de la vigilancia de qualesquiera buques; los quales en el invierno están continuamente expuestos en aquel Estrecho á las corrientes, temporales y demás

ries-

riesgos de dicha estacion. Igualmente procuran aparentar tranquilidad en quanto á que sea posible tomar la Plaza á viva fuerza , y se fundan en las grandes fortificaciones que hay por el lado de tierra. Como quiera que sea , el Gabinete que sin duda se halla mejor instruido que el público acerca del estado de aquella Fortaleza , piensa de un modo muy diferente manifestandose receloso.

Ha llegado á la Secretaría del Lord Germaine un Oficial con pliegos del General Clinton , los cuales no contienen suceso importante , y tratan casi enteramente de la accion entre el Lord Cornwallis y el General Gates : añadiendo que desde dicha victoria ha seguido con el mencionado Cornwallis una correspondencia sobre tomar las medidas mas oportunas para sacar de ella sólidas y permanentes ventajas. Avisa asimismo resultar de algunos informes que los Americanos están descontentos con la conducta de Gates , siendo factible que el Congreso persuadido de que aventuró aquel General la batalla en una posicion nada ventajosa , le quite el mando.

El General Clinton aseguraba tres meses há á la Corte que con 10000 hombres que recibiese reduciría las trece Provincias Unidas ; y como el Gobierno se prepara á enviarle quanto antes dicho refuerzo , podemos concebir las mayores esperanzas en la asercion de aquel General , y en que la campaña próxima será la mas feliz para nosotros. Sin embargo como de 4 años á esta parte todos los Generales Ingleses que han tenido mando en las Colonias han fixado el número de tropas con qué debían conquistar aquel país (las quales siempre se les han remitido) y aún no han conseguido hacerse dueños de una Provincia entera ; se puede recelar que los sucesos del año próximo no desdigan de los antecedentes que han sido prueba de que nuestros Comandantes creyeron con demasiada ligereza poderse apoderar de unas dilatadas Provincias , en las quales se ve tremolado el estandarte de la libertad.

Se asegura que el Lord Cornwallis será condecorado con las insignias del orden del Baño : pues goza del mayor favor en la Corte , y el Rey dá en todas ocasiones señales de la satisfaccion que le ha causado su victoria contra el General Gates.

Los transportes que se alistan en el Tamesis para América han tenido orden de prepararse á salir quanto antes á fin de tomar víveres en Corck. La flota que se aguarda de
la

la Jamayca , y cuyos efectos se aseguraron ayer á 35 por 100, salió de aquella Isla el 5 de Setiembre ; de suerte que no debemos esperarla hasta fines de Noviembre por ser la travesía mucho mas larga en el otoño que en la primavera.

El Patron de un barco que llegó el 24 á Southampton desde Jersey declara que el 18 avistó un comboy Olandés de 112 velas escoltado por 2 fragatas de la misma Nacion ; el qual pasó á la altura de aquella Isla con rumbo hácia S. Maló ; y se creía fuese cargado de pertrechos navales.

Los fondos de la Compañía de la India en Bengala se han considerado durante mucho tiempo ser los mayores que tenia fuera de la Gran Bretaña ; pero actualmente se halla tan reducido el millon y medio en que consistian , que se recela tengan las facturías de la India que librar contra la Direccion general establecida en Londres las cantidades de que necesite. El trastorno de los negocios de esta Compañía en aquella parte de Asia se atribuye á diferentes causas. Las principales son la dispendiosa guerra que ha sostenido infructuosamente por favorecer á Ragaboy , y el exorbitante aumento de los sueldos de empleados , que ascienden á 65⁰ libras esterlinas, siendo así que no llegaban á la mitad pocos años há. De semejante malversacion resulta un descontento general de los Ingleses establecidos allí , que llevan á mal verse gobernados por unas leyes á su parecer destructivas de las antiguas , sobre las quales estrivaba la prosperidad.

Lubeck 12 de Octubre.

EL Rey de Suecia entró ayer en esta Ciudad baxo el título de *Conde de Haghá*. Comió en el Palacio de nuestro Prelado el Duque de Oldemburgo. Hoy ha recibido S. M. á los Diputados del Ayuntamiento. Despues pasó á ver la Biblioteca pública ; en la qual se conserva el vestido que llevaba puesto Gustavo I quando llegó á Lubeck en 30 de Setiembre de 1519. A las 2 de la tarde prosiguió el Sr. Conde su viage hácia Travemunde , en donde debe embarcarse para sus dominios.

Amsterdam 3 de Noviembre.

EN estos últimos dias ha entrado gran número de embarcaciones mercantes en el Texêl , de cuyo puerto han salido desde el 25 hasta el 27 mas de 100 velas destinadas á la India, á las Islas Olandesas de América , y á varios puertos de Francia y del Mediterráneo. Tambien se hizo á la vela del Texêl la fragata Sueca de guerra la *Gripp* que habia venido en busca del Sr. Conde de Haghá.

Burdéos 5 de Noviembre.

Avisan de Brest que la division destinada á América no saldrá hasta el mes próxímo. En ella se embarcará mucha tropa. Los buques de guerra Franceses actualmente existentes en dicho puerto consisten en 7 navios desde 64 hasta 90 cañones, varias fragatas y muchas urcas.

Se está haciendo en el mismo Departamento un grande acopio de provisiones; indicio de que llegará allí en breve algun crecido armamento, pues habrá para abastecer mas de 60 buques de guerra.

El navio el Cetro forrado de planchas de cobre se halla enteramente armado y con víveres para un año; por lo qual se presume pase á la India.

Se han recibido noticias recientes de las Antillas. Dícese que Mr. de Bouillé participa que nuestras últimas conquistas en aquellos mares se hallan en la mayor seguridad así por su estado de defensa como por haber el Almirante Rodney pasado á la Jamayca con toda la esquadra de su mando y 2000 hombres de tropa.

Paris 7 de Noviembre.

LA fragata Sibila de la Real Armada baxo las órdenes del Capitan de navio Mr. Dufretay apresó el 19 de Octubre sobre Belleisle al Corsario Británico el Triunfo de 14 cañones, 6 pedreros y 68 hombres, con el qual fondeó 4 dias despues en la rada de Mindin.

Florenzia 21 de Octubre.

EL 15 á la madrugada dió la Sra. Infanta Gran Duquesa felizmente á luz otra Archiduquesa que se bautizó con la mayor solemnidad poniendola los nombres de *Maria Amalia* y otros, siendo Padrino el Sr. Infante Duque de Parma y madrina su augusta esposa; cuyas veces representaron el Conde de Thurn Mayordomo Mayor de S. A. Real y la Marquesa Dini de Albici Camarera Mayor de la Gran Duquesa. En celebridad de este feliz suceso hubo salvas de Artilleria fuegos artificiales é iluminaciones en el Teatro.

Escriben de Roma que yá se ha dado aviso de oficio á Monseñores Mancinforte-Spereli Mayordomo del Sacro Palacio y Altieri Maestre de Cámara de S. S. de que serán promovidos á la Púrpura en el mes de Diciembre próxímo.

Granada 7 de Noviembre.

LA Real Maestranza de esta Ciudad en cumplimiento de su obli-

obligacion executó el dia 4 del corriente en obsequio del augusto nombre del Rey Ntro. Sr. en el Campo del Triunfo un vistoso manejo de caballos de 8 guias , á que se siguieron lancas de sortija y carrillos , corriendo despues Parejas al Real Retrato que estaba colocado en un dosel al frente de la valla, custodiado por una Compañía del Regimiento Provincial. El Sr. D. Francisco Castillejo y Villavicencio Teniente de S. A. convidó despues al Cuerpo , Ministros y Nobleza á su casa que tenia primorosamente iluminada , donde se sirvió un esplendido refresco , mereciendo toda la funcion el general aplauso.

Alxeciras 9 de Noviembre.

Dirigiendose á la bahía de Gibraltar una goleta Inglesa la noche del 7 , se levaron del apostadero de la Punta del Carnero diferentes embarcaciones del bloquéo al ruido de los cañonazos del xabeque corsario la Santísima Trinidad que la venia persiguiendo ; y logró apresarla una de las lanchas cañoneras del mando del Piloto Práctico Antonio Miralles. El buque apresado se nombra la Catalina , su Capitan Alexandro Mak-Alister. Su carga consiste en manteca y otros comestibles.

S. Roque 9 de Noviembre.

Aunque el tiempo no ha sido del todo favorable para continuar los trabajos de la nueva bateria llamada de S. Carlos ; sin embargo en las noches del 3 y 5 pudieron conducirse á ella con carros fuertes desde la linea los 8 morteros á placa que deben guarnecerla ; cuya operacion se executó con bastante diligencia y felicidad no obstante las dificultades que ofrecian la desigualdad y poca consistencia del terreno ocasionadas de las muchas lluvias. Mientras se dispone lo necesario para colocar dichos morteros sobre sus explanadas ó plataformas , se han dexado muy unidos al espaldón á fin de que no los descubra el enemigo ; y en las noches restantes, segun lo ha permitido el tiempo , se ha empleado parte de tropa y obreros en formar una rampa , hacer algunos reparos, construir otros quatro pequeños espaldones para resguardo de las comunicaciones de los repuestos , y forrar con pieles de buey las blindas ó cobertizos para preservarlos de los fuegos de artificio que arroje la Plaza. Todos estos trabajos han sido favorecidos por los piquetes ordinarios de tropa ligera situados en los puestos abanzados ; y aunque el enemigo ha continuado con bastante viveza su fuego acostumbrado de cañon y mortero-

tero disparando hasta 203 tiros en una noche con direccion al espaldon y paso desde la línea , solo hemos tenido un soldado de Guardias Walonas herido muy ligeramente ; otro del propio Cuerpo , y uno del de Infantería ligera de Cataluña con leves contusiones , y un caballo muerto de cascos de granada.

Madrid 21 de Noviembre.

EL Jueves de la semana última se transfirió la Sra. Infanta Doña Carlota Joachína del Real Sitio de S. Ildefonso al de S. Lorenzo con la mayor felicidad ; y fue sumo el gozo que tuvieron el Rey y Principes Ntros. Sres. y las demás Personas Reales en ver á S. A. tan bien restablecida : pudiendo asegurarse con este motivo que S. M. y toda la Real Familia quedan desfrutando igualmente de la mas cabal salud.

El dia siguiente se vistió allí la Corte de gala en celebridad del cumpleaños de la Reyna de Cerdeña.

S. M. ha conferido una de las Varas de Alcalde mayor de la Ciudad de Málaga á D. Joseph Teodosio Delgado y Mentera : la de Salamanca á D. Cayetano de Mena Velazquez : la de Truxillo á D. Andrés Vicente Carpintero y Esgueba : la de Almendralejo á D. Luis Joseph Robledo de Alburquerque : la de Sepúlveda á D. Justo Martinez de Baños ; y la de Fregenal á D. Joseph Perete.

De la esquadra Francesa que volvió de arribada á Cadiz por el temporal que la cargó en la noche del dia 31 del mes último que fue el de su salida , quedaban aún fuera algunos navios y fragatas , cuya falta en tanto número de velas y extrema obscuridad del tiempo no pudo notarse al despachar el extraordinario el Director General de la Armada D. Luis de Córdoba al tiempo de su entrada en el puerto. Dexáronse ver dichos buques el dia 6 del corriente con unas 30 embarcaciones de su comboy , y haciéndoles el Vice-Almirante de Francia Conde de Estaing señal para que fondeasen fuera , dispuso la salida de su esquadra ; de la qual por no haber alcanzado el viento salieron algunos navios , y en el dia siguiente los restantes buques de guerra y del comboy , siguiéndoles en la misma mañana una parte de nuestra esquadra , como habian acordado ambos Generales. Han quedado en el puerto para reparar sus averías el navio de guerra Francés el Guerrero y la fragata la Animososa.

El

El Gefe de Esquadra D. Antonio Barceló ha dado cuenta del desgraciado suceso acaecido á una de las lanchas cañoneras mandada por el Pilotin Antonio Ferrer, que se destacó con las demás en seguimiento de la goleta Inglesa apresada la noche del 7, de volarse un tercio de ella por la parte de popa á causa de que estando abierto el pañol de la pólvora para sacar cartuchos se disparó una pistola, cuyo taco se introduxo en el mismo pañol y lo incendió. En este acaecimiento han fallecido 8 hombres, y quedado 5 heridos; salvandose unicamente sin lesion la gente, el cañon y demás pertrechos que se hallaban en el resto de la lancha á qué no llegó el incendio.

„D. Joseph Urbina natural de la Ciudad de Vitoria falleció en el Real Hospital General de esta Corte el dia 17 del mes último. Consta por algunos papeles que se le han encontrado, que comerció en diferentes géneros y viajó por América, Inglaterra, Francia y Olanda; é ignorándose si tiene parientes ú otras personas en quienes concurra legítimo derecho á dichos papeles, se han puesto en la Contaduría del mismo Hospital, á donde acudirán á entregarse de ellos con la correspondiente justificacion.

Segunda edicion del Viage del Comandante Byron al rededor del mundo, hecho de orden del Almirantazgo de Inglaterra; en el qual se dá noticia de varios países, de las costumbres de sus habitantes, de las plantas y animales estraños que se crian en ellos: juntamente con una descripcion muy circunstanciada del *Estrecho de Magallanes* y de cierta Nacion de gigantes llamados *Patagones*, con una lámina fina que los representa &c. Traducido del Inglés, é ilustrado con notas sobre muchos puntos de Geographia, Física, Botánica, Historia Natural, comercio &c. y con un nuevo Mapa del mencionado Estrecho. Se hallará en la Botica de la calle de la Montera á 12 rs. vellon.

Año Santo. Meditaciones para todos los dias del año sobre los misterios de la vida, pasion y muerte de Christo nuestro Redentor, y otros que celebra la Iglesia: escrito por la Madre Luisa Magdalena de Jesus, Carmelita Descalza y Priora en el Convento de Malagón; en el siglo Doña Luisa Manrique de Lara Condesa viuda de Paredes: en 6 tomos en octavo. Se hallarán en la Imprenta de Blás Román plazuela de Sta. Catalina de los Donados; y en la Librería de Luis Maféo Carrera de S. Gerónimo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.